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‘Л И Ц Е В Ы Е  С Н Е Т И
З К 0 И 0 Н ,

«КРУГЛЫЙ СТОЛ 
РЕДАКЦИИ

В НАЧАЛЕ прошлого года в «Знамени коммунизма» вы
ступил старший оператор НПЗ, Герой Социалистичесио. 

го Труда Игорь Васильевич Тепляков. Он призвал своих това
рищей по работе, трудящихся нашего города создавать ли . 
цевые счета экономии. Эта инициатива была замечена. Иго. 
рю Васильевичу было поручено выступить с зтой мыслью 
на областном слете рабочих и сельских корреспондентов. 
После этого была публикация в газете «Правда», и, таким 
образом, почин, начавшись на нефтеперерабатывающем заво. 
де, получил всесоюзную огласку. 

v С тех пор прошло немало времени. Наша газета держала 
,®^'эту инициативу, одобренную городским комитетом партии, в 

поле своего зрения на НПЗ, в объединении «Ангарсннефте. 
оргсинтез», в нашем городе в целом.

Вскоре после публииации статьи И. В. Теплякова мы полу
чили сообщение, что инициатива подхвачена в трамвайном 
управлении, в коллективах ТЭЦ.10, в ряде других органи
заций.

И предлагаемый сегодня читателю «круглы й стол» посвя

щен эффективному использованию лицевых счетов эиономии. 

В заседании принимают участие Игорь Васильевич Тепляков,%4Ш
теперь уже секретарь парткома НПЗ, главный энергетик 

производственного объединения «Аигарскнеф теоргсинтеэ» 

Петр Антонович Ткач, заместитель начальника котлотурбин- 

ного цеха ТЭЦ-10 Валерий Иванович Аруисар и старший ма. 
шинист ТЭЦ.10 Михаил Федотович Ковалев.

— Петр Антонович, как в 
объединении стремятся эконо. 
мить энергоресурсы7

П. А. ТКАЧ:

— Если говорить об ЭКОНО

МИИ энергоресурсов, у  нас есть 
определенные объективные 
трудности. Наиболее энергоем. 
кие процессы в объединении— 
производство аммиака и мета
нола. Эти производства выда
ют продукцию в течение мно
гих лет и работают очень 
напряженно. Оборудование ста
рое, требует ремонтных работ. 
Ремонтных кадров не хватает. 
И если в прошлые годы мы 
имели довольно благоприятные 
показатели по энергоиспользо. 
ванию, то в этом году они не
сколько хуже.

Связано это и с очисткой 
газов, и с ухудшением качест
ва полукокса. По всей этой 
цепочке удельные расходные 
показатели выше плановых. 
Поэтому мы в первом полуго
дии имели незначительную

экономию электроэнергии — 
всего 300 с лишним тысяч квт- 
часов.

По тепловой энергии мы 
сработали, можно сказать, 
удовлетворительно. Свыше ста 
тысяч Гигакалорий имеется 
экономии за восемь месяцев.

Большое значение имеет луч 
шее использование вторичных 
энергоресурсов. К сожалению, 
здесь мы не сделали того, что 
намечали. В частности, должны 
были в текущ ем году смонти
ровать в период остановочного 
ремонта на ЭП-60 четыре за
калочно-испарительных аппа
рата. Их изготовили на РМЗ 
объединения, смонтировали, но 
потом получился, как говорят, 
«прокол». Питательные насосы 
оказались неспособными обес
печить их водой и нужно было 
снять закалочно-испарительные 
аппараты. Это будет сделано 
только в декабре.

(О. на 2-й стр.)

ф  ГВАРДЕЙЦЫ ПЯТИЛЕТКИ 
Красотой, изяществом и добротностью отличаются изделия, 

вышедшие иэ.под резца токаря-расточнииа 6-го цеха АЭМЗ, 
комсомольца Андрея Мецкера. Соревнуясь за достойную 
встречу 60-летия образования СССР, он ежедневно выполняет 
сменные задания на 115 — 120 процентов.

На снимне: А. Д. Мецкер. Ф ото И. АМОСОВА.

ЮБИЛЕЮ
ОТЧИЗНЫ -

УДАРНЫЙ
Т Р У Д

НА СУББОТНИК ДОСРОЧНО
вышли труюеиш—  Ангар— его моитотиого управ, 
ления траста СшОмоитятангов^тииа.

Специфика производственных заданий требует 
соблюдения т еп ер а т у р а ы х  режимов. которые, 
как сказано в объяснительной записке, «озна 
чаются цифрами выше нуля ». Именно поэтому 
коллективы управления вышли на субботник до 
наступления зимних похолоданий.

В день субботника в районе строительства 
нефтеналивной станции проложено пять кило, 
метров коммутационного набеля, а на строитель

стве -аммиачного комплекса — восемнадцать. 
Кроме того, выполнен монтаж контрольно-изме
рительной аппаратуры, через которую осущ ест
вляется управление технологическими процесса
ми.

Высоких трудовых показателей в день суб

ботника добились бригады В. Г. Бердникова, 

П. Д. Быкова, А. П. Григорьева, И. И. Куприянов 
ва, А. Изюмннкова.

И. БРЮХАНОВ.

ПО ПОЧИНУ 
МОСКВИЧЕЙ

Горячо поддержали почин 
москвичей — 18 декабря 
провести Всесоюзный ком
мунистический субботн и к - 
молодые труженики управ
ления энергосистемы про
изводственного объединения 
«Ангарскмефтеоргсин т а з » . 
Например, ком сом ольски 
молодежные коллективы Е. 
Пешкова и В. Питецкого бу . 
дут работать на своих ме
стах. Заработанные средст
ва будут перечислены в 
фонд пятилетки.

Сейчас оба коллектива удар
но несут предъюбилейную  
вахту, выполняют сменные за
дания на 116 процентов при 
высоком качестве работы. 
Бригада Е. Пешкова экономит 
ежемесячно по тонне электро- 
обмоточного провода.

В. ПОКРОВСКИЙ.

И ДОМА, И К О Р М А
ГОРОД —  СЕЛУ

МНОГОЛЕТНЯЯ ДРУЖБА связывает 
коллектив треста Аигарскнефтехим- 
ремстрой и тружеников колхоза име- 
ни Балтахииова Боианского района. 
Она выражается в большой помощи 
нефтехимииов сельчанам.

Успешно выполняются взаимные дого
ворные обязательства я в иынешнем году. 
Коллективы управления треста в августе 
сдали силосную  траншею на две тысячи

тонн, изготовили четыре котла для обогре
ва животноводческих ферм и помещений 
быта. Сделали навес на установке АВМ. 
Проиввели в сентябре реконструкцию ко
ровника на сто голов скота. Отремонтиро
вали в августе четыре механизированных 
тока. Покрасили, привели в порядок клубы.

Сейчас ведутся отделочные работы на 
пяти двухквартирных жилых домах. Наи
более успешно и своевременно оказывают

щефскую помощь колхозникам производст
венники СРСУ-2 и СРСУ-б.

Работниками треста заготовлено для х о 
зяйства 100 тонн сена, 160 тонн зеленой 
массы. Успешно выполнено обязательство 
в ответ на обращение руководства объе
динения, заготовлено каждым рабо
тающим по 40 килограммов трав 
в окрестностях Ангарска. Правление кол
хоза сообщ ает о многих тружениках тре
ста, отличающ ихся в работе на селе. В их 
числе — слесарь первого участка СРСУ-б 
В. М. Калугин. Он работает в хозяйстве 
бригадиром на закладке силоса.

В. ВОЛКОВ.

ПРАГА. ЗОО.й аэродромный 
радиолокатор «РП -ЗГ» напра
вили в Советский Союз труже. 
ники объединения электронной 
промышленности «Т есла » в го. 
роде Пардубице. Это оборудо
вание, изготовленное на уровне 
лучш их мировых образцов, 
предназначено для граждан, 
сной авиации.

МАНАГУА. По сообщениям на 
гондурасской столицы — T e iy . 
сигальпы, президент Гондура
са Р. Суасо Кордова подтвер
дил намерение возглавляемого 
им режима построить ряд во
енно-морских баз на Атланти
ческом побережье страны. Как 
известно, Вашингтон принима
ет меры . по милитаризации 
Гондураса и превращению его 
в плацдарм для агрессивных 
действий против национально- 
освободительных движений в 
странах региона.

Г77-~;
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'^ П Е Н Т Ы  T A C C i

БОГОТА. По решению прези
дента Колумбии В. Бетанкура 
в стране началась кампания 
по борьбе с неграмотностью. В 
сельских районах созданы спе. 
циальные курсы, главной за. 
дачей которых является обу
чение чтению и письму негра
мотных крестьян. В Колумбии 
насчитывается в настоящее 
время более 5 миллионов не
грамотных.

БРЮССЕЛЬ. В странах —  
членах Европейского Экономи
ческого Сообщества продолжа
ется рост цен на основные 
виды товаров и услуг. По по
следним данным статистичес
кого управления ЕЭС, за по
следние 12 месяцев цены в 
странах «десятки» выросли в 
среднем на 10,7 процента. Наи. 
более значительное их увели
чение о п о ч и й  ■ Греции. 
Италии и Франции.

ПАРИЖ. Здесь объявлено,
что на металлургических 
предприятиях Франции в свя
зи с «реорганизацией произ. 
водства» в ближайшее время 
будет ликвидировано 12 тысяч 
рабочих мест. Это решение, 
подчеркивает местная печать, 
явилось новым свидетельством 
глубоиого ириэиса, переживае
мого сталелитейной промыш. 
ленностью Франции.

ПАРИЖ. Объявили забастов
ку и ваняли свои предприятия 
трудящиеся трех текстильных 
фабрик компании «Тиссаж  э 
суари реюни», расположенных 
в департаментах Луара, Ардеш 
и Рона. Они протестуют против 
объявленного ее дирекцией 
увольнения 240 рабочих.

ИЮ СЕКРЕТАРЕЙ 
ОРГАНИЗАЦИЯ!

982 г. м 18-00 я

мтичдеки* чте
нии и» цикла «Союч мар у 
мый pactty&ittk сиоеоднык».

С лакцяой
□ЯЙСГВв! 
тар!
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ственных руководителей, ко. 
торые ие довели и не доводят 
до коллектива суть лицевого
счета.

К т о  в е д е т  л и ц е в о й  
с ч е т ,  т о т  и и м е е т  э к о .  
н о м и ю. Мы уже убедились 
в этом. Об этом же говорят 
подводимые итоги.

Вот и на последнее подведе
ние итогов пришла группа 
операторов с крупной уста, 
новки ГК-3 и задала вопрос: 
«ПОЧЕМУ У НАС НЕТ ЭКОНО. 
МИИ7». Им был задан встреч
ный вопрос: «А  ведете ли вы 
на своей установке лицевой 
счет7*— «Н  е в е д е м » .  Тогда им 
показали все данные, говоря, 
щие, что у них действительно 
нет экономии. А операторы 
настаивают, что у них должна 
быть экономия.

ДЕЛО ЗДЕСЬ В СЛЕДУЮ. 
ЩЕМ. Существуют нормы, на 
какие мы должны ориентиро
ваться в борьбе за экономию 
и бережливость. Лицевой счет 
ведет сам коллектив, а не 
энергетическая служба. Сами 
работники установки или сме
ны делают на основании норм 
свои расчеты. Коллектив здесь 
выступает в роли хозяина, 
ориентируется, что он расхо
дует и на что он может рас
полагать в будущем.

А операторы установим ГК_3 
оказались во асам атом несве. 
дущими. Здесь явная вина ру
ководства установки, не разъ
яснившего им суть лицевых 
счетов экономии. Надеюсь, что 
на этой установка теперь бу
дут вестись такие счета. Да 
и на других атот пример, мне 
кажется, как-то воздействует.

Вопрос о лицевых счетах 
несмольно раз рассматривался 
у нас на парткома. Отмечалось, 
что нужен в первую очередь 
постоянный, н е о с л а б н ы й  
к о н т р о л ь .

П. А. ТКАЧ:

— Людям нужно внушать 
необходимость экономии. Мне 
кажется так. Кааалось бы, про
стое дело — выключить ненуж
ную электролампочку, но не 
всегда на это обращают внима. 
ние. Здеоь многое вавнснт и от 
руководителей, я  от обществен
ников. Нужно учить людей вое 
ато понимать.

— Игорь Васильевич, в сво.

Есть у  пас один котел, ко

торый находится в опытно- 

промышленной эксплуатации 

с 1978 года. Проблема, кото

рая решается » а  втом котле,— 
полный откав от системы пыле- 
приготовления на электростан
ции. Система пылеприготовле. 
ния — очень энергоемкий узел. 
Здесь тратится 22 киловатт-ча
са на тонну приготовления пы
ли. Из-эа большого пылеизно. 
са узел постоянно требует 
большого объема ремонтных 
работ. А  если перейдем на 
низкотемпературное вихревое 
сжигание, отпадает необходи
мость в пылесистеме. Значит, 
будет значительная экономия 
энергии на собственные нуж. 
ды, трудозатраты, металлоем
кость.

Мы рассматривали возмож
ность точного и своевременно
го учета, доведения результа
тов до каждого коллектива. 
Возникли объективные трудно, 
сти с транспортом, с необхо
димостью выделения специаль
ных людей.

Остановились на том, что 
нужно оргажиаовать пятиднев
ный учет с обработкой инфор
мации в вычислительном цент
ре. После атого предприятия 
получат полные данные, сколь
ко и каких ресурсов сэконом
лено или перераомодовемо.

По моему мнению, каждый 
рабочий, когда он находится 
на смене и занимается выпол
нением своих обязанностей, 
должен фиксировать и учиты
вать любое устранение потерь 
энергоресурсов и брать это на 
свой лицевой счет. Потом мож
но подсчитать, хотя бы при
мерно. какую ато дало кон
кретную экономию.

— Игорь Васильевич, а как 
на НПЗ организована работа 
по лицевым счетам экономии? 
И довольны ли вы той рабо
той, которую начинали?

И. В. ТЕПЛЯКОВ:

— Что довольны, ггого ска
зать нельзя. Дело на продви
нулось так, как бы хотелось. 
Во-первых, даже та установки,

В. И. АРУКСАР:

— Электроанергия — ато 
кровь и мозг любого совре
менного предприятия, всей 
промышленности. Наша стан
ция по Главвостокэиерго одна 
из самых надежных. Коэффи
циент использования установ
ленной мощности 99,7 процен
та даже в самые холодные ме
сяцы. Для того чтобы так ис
пользовать оборудование, у  
нас уже в мае— июне намеча
ется комплексный план подго. 
товки к зиме.

Вот и в этом году прошел 
капитальный ремонт блока Nb 4 
с опережением графика более 
чем на сутки. Сейчас идет 
капитальный ремонт блока 
№ 3.

Это техническая часть. Есть 
организационная: надо подго.
товить персонал и к ремонту 
оборудования, и к его экс
плуатации.

В нашем котлотурбинном це

хе поставлено на служ бу каж. 
дое организационное меро

приятие. И собрания, и пяти

минутки, и оперативки, и со

вещания — все нацелено на 

то, чтобы улучш ить качество 

эксплуатации оборудования. 

Ведь иаша задача не только 

выработать максимальное ко

личество електроэнергии, но и 
экономно, эффективно рабо

тать, чтобы снизить удельные 
расходы топлива на каждый 

миловатт-нас.
/

Главную роль в успешной 
эксплуатации, безусловно, иг. 
рают развитие социалистичес
кого соревнования и лицевые 
счета экономии. Наше цеховое 
соревнование построено полно
стью на лицевых счетах. Каж
дый работник цеха имеет ли
цевые счета — от слесаря до 
начальника смены.

За счет чего у  нас такой, 
широкий охват? Во. первых, 
внергетики выдерживают за. 
данные параметры работы тех
нологического оборудования. 
Если эти параметры будут ни
же заданных, значит, мы пв. 
рерасходувм топливо. И наобо
рот, если на уровне или выше 
заданных — оно вкономнтся. 
Тан, снижение температуры

шииисту-обходчику по золо
удалению — по Б процентов.

В результате каждый видит, 
сиольио он лично сэкономил 
ресурсов ежедневно. Это по
зволяет старшему машинисту 
энергоблока анализировать, 
как они поработали вчера, 
сравнить, как работал ты и 
твой товарищ, и посмотреть, 
какая экономия может быть за 
месяц.

За день передовые машини
сты/ экономят топлива по три— 
семь тонн, в месяц — 160 — 
200 тонн.

— Насиольно объективна та. 
пая информация об экономии?

В. И. АРУКСАР:

— Объективность обычно оп
ределяется отношением персо
нала к качеству подведения 
итогов соревнования. Отноше
ние это положительное. И по
том все данные дает незави
симый от нас планово.техни
ческий отдел. Он контролиру
ет, ведет учет работы станции. 
Ему быть необъективным не
возможно: информация снима
ется непосредственно с диа
граммных лент. К концу дня 
эти ленты расшифровываются 
и итог сообщается персоналу 
«нергоблока. Так и по другим 
параметрам.

М. Ф. КОВАЛЕВ:

— У меня есть СВОП ли
цевой счет. Сберегаем энерго
ресурсы прежде всего пра
вильным поддержанием техно
логического режима. В социа
листическом соревновании на 
основе лицевых счетов на

станции много лидеров. Стар

ший машинист цеха В. М. Ш е

стаков, к примеру, сэкономил 

в текущем году 200 тоня топ. 

лива. А. В. Засимов, заслужен

ный внергетик РСФСР, сбе

рег государству 190 тонн. Сре

ди лучших — кавалер ордена 

Трудовой Славы третьей сте

пени А. В. Горобец, машини

сты А. А. Сухих, И. А. Бури, 

лин, Ю. Н. Корнеев, дежурный 

слесарь С. Н. Гнутов и другие.

Волыпе всего экономии се

годня на счету вахты >А 2, ко
торой руководит А. И. Демать- 

ев, кавалер ордена Ленина. 

Этот коллектив сберег полторы 

тысячи тоня топлива с начала 

* ГОД*.

Вот чего можно достигнуть, если гтолоаяйски ваяться аа 

дело. Поэтому движение аа принятие лицевых счетов еио. 

номии должно стать массовым.

«Политбюро ЦК КПСС ставит задачу: план 1062 года дол. 

жен быть не тольио выполнен, но и перевыполнен, — гово. 

рил на ноябрьсиом (1981 года) Пленуме ЦК КПСС тов. Л. И. 

Брежнев. — Для этого нужно обеспечить строжайший режим 

экономии в использовании всех видов ресурсов, оперативно 

и жестио пресекать бесхозяйственность и расточительство».

И ангарчанам на иаждом предприятии вполне по плечу 

занять в соревновании за экономию и бережливость высокое

Беседу за «круглым столом» вел Олег ЭАРУВИН.

На сиимиах: слева — В. И. Аруисар, П. А. Тиащ справа — 

И. В. Тепляков, М. Ф. Ковалев.

Фото Валерия МАКСУЛЯ.

Окончание. Нач. на 1-й стр.

— Леггр Антонович, это ме
роприятие является составной 
частью намеченной на десяти
летие программы «Энергия». 
Как внедряется программа а 
целом?

П. А. ТКАЧ:'
— В программу входят око

ло 120 организационно-техни
ческих мероприятий. Надо ска. 
зать> что они выполняются 
удовлетворительно.

Что же касается лицевых 
счетов экономии, то коллекти
вы заводов объединения рабо
тают в этом плане еще недо
статочно Здесь нет постоян
ного внимания.

На заводе полукоксования в 
некоторых цехах, в 14-м на.

те коллективы, которые приня
ли лицевые счета, сейчас уже 
как-то несколько поостыли.

На заводе доходило до 12 ус 
тановок, ведущих счета, а сей
час трудно назвать и десять: 
имеем в—8 установок.

— Каковы здесь на ваш 
взгляд причины?

И. В. ТЕПЛЯКОВ:

— Как уже говорил Петр Ан
тонович, нет технической воз
можности обеспечить каждую 
установку отдельным счетчи
ком.

Сама же суть лицевого сче
та как раз и сводится к тому, 
чтобы любой оператор видел, 
что он сэкономил. К тому же 
слаба инициатива непосред-

ей статье вы писали: «Вереж. 
ливость нельзя привить при
казом. Ее надо воспитывать». 
У парткома есть какие-то пла. 
ны на будущее по этому раз
делу работы?

И. В. ТЕПЛЯКОВ:

—■ Обязательно. Планы есть. 
Но есть и упущения, недора
ботки. Видимо, недостаточен н 
контроль. Ведь без контроля 
любое решение или мероприя
тие пойдет на самотек. Наме
чено провести отдельное сове
щание с руководителями уста
новок именно по такому важ
ному вопросу.

— Валерий Иванович, а на 
ТЭЦ.10 как внедряются лице
вые счета?

уходящих газов на один гра
дус дает за месяц экономии 
160 килограммов топлива толь
ко по одному котлу. Один гра
дус температуры перегретого 
пара перед турбиной дает 
600 килограммов за месяц.

По техническим характери
стикам составлены нормы, ко
торые выдерживает оператив
ный персонал блок » — стар
ший машинист цеха, машинист 
и дежурный слесарь. Долевое 
участие каждого позволяет 
обеспечить информацией для 
лицевых счетов весь персонал. 
Старшему машинисту на лице, 
вой счет заносится 60 процен
тов от полученной экономии, 
машинисту энергоблока и стар
шему машинисту цеха — по 
16 процентов, слесарю н ма.

• „КРУГЛЫЙ 
СТОЛ“ 

РЕДАКЦИИ

пример, лицевые счета более 
или менее оформлены. Каждая 
смена имеет свой счет. Тут 
есть возможность хорошего 
учета, потому что это отдель
ная установка, отдельный цех. 
Поэтому имеются и определен
ные результаты.

При широком внедрении ли. 
цевых счетов возникают чис
то технические трудности. 
Объединение сложное, распо
лагается на очень значитель
ной территории. Есть более 
тысячи счетчиков, по которым 
можно учесть энергопотребле
ние отдельными цехами, кото
рые удалены друг от друга. В 
основном эти счетчики нахо
дятся в ведении управления 
энергосистемы.
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БУДЬ АКТИВНЫМ БОЙ
ЦОМ ЗА ВЫСОКУЮ КУЛЬ
ТУРУ БЫТА, ЗА БЛАГО
ПРИЯТНЫЙ п с и х о л о г и 
ч е с к и й  КЛИМАТ В ГОРО
ДЕ, В РОДНОМ КОЛЛЕК
ТИВЕ, В ДОМЕ, ГДЕ ТЫ 
ЖИВЕШЬ.

(Из наказов гражданину 
Ангарска).

ГОРОД п р о с и т  тиш ины
ОБЗОР ПИСЕМ

I

О ШУМЕ, мешающем людям 
спокойно жить и трудить, 

ся, все чаще заводят разговор 
в своих письмах читатели на. 
шей газеты. Они приводят 
множество примеров по борьбе 
с шумом в других городах. 
Ссылаются на статьи, опубли
кованные в центральных га
зетах и журналах. И разуме, 
ется, читателей интересует, ка. 
ким образом бороться с подоб. 
ныма явлениями в нашем го. 
роде.

Ангарчане М. Чусовитин и 
В. Киселева пишут: «У  нас
создалось такое впечатление, 
что нарушители тишины и 
порядка в городе остаются за
частую безнаказанными. Воз
можно, и принимаются какие, 
то меры, но должного эффек
та не видно».

Нельзя не согласиться с до

водами ангарчан. Потому что 
даже ночью, когда город спит, 
звучит громкая музыка во
кально-инструментальных ан
самблей, раздающаяся из пар
ков отдыха и с летних тан
цевальных площадок, из гром
коговорителей, установленных 
на стадионах города. Немало 
примеров, когда какой-нибудь 
«лю битель острых ощ ущ ений» 
включает прямо на улице или 
в квартире магнитофон «на  всю 
катуш ку». Хотя рядом, в со
седней квартире, может быть, 
пришел человек после ночной 
смены или уставшая молодая 
мать только что убаюкала ре. 
бенка и прилегла немного от
дохнуть. А может быть, где-то 
в соседнем доме лежит тя
жело больной человек.

Нарушают покой горожан и 
собаки. Владельцы выводят

собак без намордников. Лай 
раздается в жилых кварталах 
во всякое время суток. Мо
жет быть, хозяевам это н нра
вится, но тем, кто живет с 
ними рядом, вряд ли. Думае
те, штрафуют или каким-то 
другим образом наказывают 
нарушителей порядка?

Об этом в письмах сообща
ют ангарчане Аккуратов, 
Афроськин, Киселева, Попов и 
другие. Они же пишут о том, 
что жить в квартирах квар
тала N& 100 стало невыносимо 
из.за грохота автотранспорта 
автобазы 8. Они спрашива
ют: «Кто вернет нашим детям 
и семьям покой?».

Город действительно про
сит ' тишины. И думается, по
ра принимать серьезные меры 
к тем, кто ее нарушает.

И. НИКОЛАЕВА.

ф, ВСТРЕТИЛИСЬ ПИСЬМА

БАЛНОН-САД
Ч АСТО ДУМАЮ: что может 

сделать каждый для то. 
го, чтобы город наш был кра
сивым? Очень многое, конеч
но: . и дерево во дворе поса. 
дить, и просто не сорить на 
улицах. А еще — украсить 
свой балкон, сделать его не. 
большим зеленым благоухаю, 
щим садом. Представьте, что 

все балионы Ангарска стали 

именно такими — как бы по. 
хорошел город!

Несколько лет я искала нуж
ный сорт цветов для своего 
балкона. И вот в этот раз. 
кажется, нашла Очень краси
во сочетаются гортензия, шаф
ран, хорошо растут, хотя солн
ца достается им мало: бал
кон у  нас на северную сто
рону. Кроме того, очень долго 
они стоят. Другие уже отцве
ли, а их пушистые шапки еще 
радуют глаз.

Многие из моих соседей с 

любовью  выращивают на бал. 

конах цветы. Дом наш поэто

му очень привлекательно ле 
том выглядит. А ведь труда. 
то особого это совсем не тре

бует, доступно каждому ан. 
гарчанину. В общем, я за 
цветы на балконах!

И. ШАЛАЕВА, 
руководитель бюро стан.

дартизации РМЗ.

Б А Л К О Н - С К Л А Д
| | АП1А квартира на чет.

вертом этаже обычного 
благоустроенного дома. Есть, 
конечно, балкон. Вот «з .з а  
этого.то балкона у  меня и 
неприятности с соседями, что 
живут этажом ниже.

Дело в том, что я очень

В парке строителей.
Фото Н. КАЛИНИНА.

лю блю  цветы и стараюсь, 
чтобы балкон был весь в зе
лени. Для этого, понятно, ма
ло только посадить рассаду, 
нужно ее поливать, ухаж и
вать. А  'у  соседей на балконе 
— склад ненужных вещей и 
длинные жердины с веревка
ми для белья, высовывающие
ся с балкона.

Целыми днями лётом суши
лось на них белье, а то— матра
цы, подушки. Начнешь поливать 
цветы, капнет на вещи — 
крик, ругань. А  ведь во дво
ре оборудованы специальные 
площадки для сушки белья.

Н. ЛИТВИНЦЕВА, 
жительница квартала 76.

1

К О Р О ТК И Е СТРОКИ
ф  КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?

«Как нас обслуживают? Хвалебных слов, ионечно, не бу

дет, потому что обслуживают нас чаще всего скверно», — 

так начинает письмо в редакцию ангарчанка Н. Носова. Так, 

и сожалению, начинается большинство писем, речь в кото

рых о культуре обслуживания. Сегодня мы печатаем неко

торые из этих писем.

«В  магазине «Товары для мужчин> обратилась к продавцу 

о просьбой принести туфли, которые есть в продаже, но 

которых не оказалось на стеллажах. Продавец ответила, что 

туф ли принесет, и продолжала вытаскивать босоножки из 

коробок и застегивать их попарно. Куча застегнутых босо

ножек, которые не были нужны ни одному покупателю, ро

сла, а мы ждали. Подождали 13 минут и недовольные уш ли 

из магазина».
(Ив письма Н. Носовой).

е •* ■

«В  последнее время широко практикуют торговлю товара
ми в любое время года и в лю бую  погоду в дверях мага
зина. Собирается огромная очередь, торговля идет крайне 
медленно, потому что нет элементарных удобств. Торгуют в 
дверях халатами, шампунем, обувью.

Для чего же тогда торговые валы, примерочные, зеркала, 
коврики и скамеечки?».

(Из письма М. Синок).

«Ж иву в микрорайоне, семья — шггь человек, из них 

трое ребятишек. Стирки, понятное дело, всегда очень мно

го. Однажды попыталась отдать белье в прачечиую. Но уж 

очень хлопотное вто дело — через весь город с узлами 

белья ехать. Нельая ли организовать приемные пункты пра

чечной в разных частях города?».
(Из письма С. Лжтовхнной).

е «  ■

«Недавно покупала сапожки в магазине В-го микрорайо
на, так столько выслушала в свой адрес! И все нв-за того, 
что хотела примерить сапожки перед зеркалом. Коврики, 
причем грязные, лежали тая, что невозможно было увидеть 
примеряемую обувь в вврявяе. Вот ■ ■  сошла о коврика. 
Что тут было...».

(Я» яжсьма И. Носковой).

ПОСЛЕ КРИТИКИ

«ПРОГУЛКА ПО УЛИЦАМ.»
В номере 147 нашей га

зеты был опубликован крити

ческий материал под эаголов. 

ком «ПРОГУЛКА ПО УЛИЦАМ*.

Редакции отвечает началь
ник отдела эксплуатации ЖКУ 
строителей Л. К. СЕДЫХ:

— В парке строителей в 
1982 году высажено 182,5 ты

сячи корней цветов. Качество 
рассады цветов было- хорошее.

На ремонт внутрикварталь
ной дороги у  дома 27
15а микрорайона составлена 
сметная документация и выдан 
заказ-наряд СМУ-7 от 21 мая.

Работы будут производиться 
в октябре 1982 года.

ПЕРЕПИСКА С ЧИТАТЕЛЕМ
Ангарчаниа О. А. Сысина 

сообщила в редаицию о недоб. 
рокачественном ремонте ее фо. 
тоаппарата «В илия» горбыт. 
комбинатом.

Диреитор горбытномбината 
Ю. И. ГОРЯЧКИН отвечает:

«Ж алоба Сысииой обсужда
лась в иоллектнве цеха рем. 
быттехннки. Выявленные недо
статки в работе мастерской по 
ремонту фотоаппаратов устра
нены: заведен строгий учет по
ступления фотоаппаратов в 
приемные пункты; мастер уча
стка по ремонту часов и фо
тоаппаратов 0т. Каллаур уво
лена с работы, назначены но

вый мастер и бригадир; от. 
регулирована доставка фотоап
паратов в приемную сеть.

В настоящее время фотоап. 
парат отремонтировал».

Ангарчане М. Автушенко, Г. 
Хайдукова, А. Лазарев сооб
щали в редакцию о том, что 
до сих пор не могут получить 
от Ангарского ремстройуправ. 
лення ворота для гаражей, обе
щанные еще в 1981 г.

Начальник РСУ В. П. М УРА. 
ШОВ отвечает: «Гаражные во
рота тов. Автушенко, Хайдуко
ва, Лазарев могут получить в 
октябре 1982 года».

З а б о т а  о в е т е р а н а х
ф  КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

От души благодарю заведующую магазином «Строймате
риалы » В. И. Смолякову и старшего продавца Т. С. Констан
тинову за проявленную заботу о ветеранах войны.

На душе становится теплее я словно силы новые появля

ются. когда видишь внимание я  себе.

Г. ОСИПЧУК, 
я труда.

ТВОИ ЛЮДИ, АНГАРСК

ТАНЯ ИЗ 
«ЯРОСЛАВНЫ»
Х ОЧУ рассказать о заме

чательном человеке, ма.
стере своего дела, париммахе. 
ре Татьяне Семеновой. Она 
работает дамским мастером в 
салоне парикмахерской «Я ро 
славна». У нее много постояв, 
ных клиентов. Вы бы видели, 
как неузнаваемо изменяются 
женщины после того, нак Та
тьяна заканчивает свое «к о л 
довство».

Таня безошибочно определя
ет, что больш е подойдет каж
дой. Женщины соглашаются с 
предложениями мастера и по
том благодарят ее. Таня не 
любит повторяться и всякий 
раз стремится внести в мо
дель что-то новое, свое. Она 
посоветует, какую прическу 
можно сделать для дня рожде
ния, свадьбы или для какого- 
нибудь другого праздника.

Т. ШАДРИНА, 
студентка ИПИ.

под ОСТРЫМ УГЛОМ

Куда исчезло 
мороженое?

Я прочла статью в «Знамен
ке» «У  истоков лакомства».

В статье было сказано, что 
ангарчане в конкурсе,
проводимом один раз в 
два года в нашей области, 
оказались победителями. Этот 
факт меня очень даже удивил. 
Выходит, что вкусное мороже
ное делается только на кон
курсы?

Если вы жили в нашем го. 
роде лет 7—8 назад, то долж 
ны помнить, какие виды мо. 
роженого были в продаже: 
эскимо, ленинградское, шокп. 
ладное, крем-брюле, мороженое 
с изюмом, с орехами, кофей
ное, :*:т~адное, с вафелька- 
мн, в вафельных трубочках, 
мороженое-пирожное... Вспо
миная сеп*»ос об этом времен; 
мне каж игя , т о  1>се осо 
исходнло не в нашем городе.

Прошли годы, увеличился 
тоннаж d* пускаемого ы ^ ож а . 
ного, внедрено новое оборудо. 
ваиче, с1 продукция холоднль. 
ника стала хуже. Я специа **>. 
ходила по всему город } что 
бы найти хоть одно из «бьг* 
ш их» видов мороженого, но 
нашла. В киосках или вооб ’тч 
не было ничего, либо продегт.. 
ли мороженое по 10— 13 ко. 
пеек. Хотелось бы знать, кс 
снова’ появится в городе х 
шее морожоное?

С. ДАВЫДОВА, 
ангарчаниа.

Забытый
район

Ваша газета уделяет боль
шое внимание красоте и бла
гоустройству нашего города. 
Но отдельные уголки Ангарсио 
забыты. Одним из таких яв
ляется конечная остановка 
маршрута автобуса М  в в чет
вертом поселке. Сотни людей 
ежедневно ждут здесь авто<Уус 
под дождем, ветром ил к 
знойным солнцем, так как на. 
вес на этой остановке произ
водит впечатление средневеко
вой постройки.

Такие сооружения —  позор 
для нашего к р а е в о го  города 
Пора обратят» вяшеяян» . 
•тот район

Ж ители Юго-Заивдиеге
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ФИЛЬМЫ 
КИНОЛЮБИТЕЛЕЙ

D  АЗВИТИЕ кинолюбитель- 
ского движения в кашей 

стране достигло необычайной 
массовости, широкого размаха 
еще в пятидесятые годы. Ты
сячи рабочих, колхозников, 
служащих, студентов, людей 
самых различнейших специ
альностей пришлл в самодея
тельный кинематограф.

В нашей области в те годы 
особенно заметных успехов до
бились коллективы лю битель
ских киностудий Ангарска. 
Братска, Иркутска. Вихоревки. 
Множились кружки, студии ки
нолюбителей. Возникла необхо
димость в создании единого 

• методического центра. И такой 
центр был создан 20 лет назад 
— Иркутский областной клуб 
кинолюбителей.

За эти годы кинолюбители 
области создали сотни ф иль
мов, охватывающих все сторо
ны нашей многообразной жиз
ни. Здесь и ленты о передови
ках производи! sa, кинолето. 
пись великих строек, фильмы 
о спорте, туризме, отдыхе, 
мультипликация, игровые филь
мы.

Около полутора сотен работ 
наших кинолюбителей награж
дено грамотами, дипломами и 
призами всевозможных кон

курсов и фестивалей, включая 
международные.

В ЕСОМЫЙ вклад в разви
тие кинолюбительского 

движения в нашей области 
внесли ангарчане. Три люби
тельские киностудии действу
ют в городе — это коллективы 
ДК «Современник», ДК «Энер
гетик» и киностудия «ДК- 
ф ильм» нефтехимиков.

Студия «ДК-фильм», создан
ная О. Франковским двадцать 
пять лет назад,— одна из ста
рейших в области. Сотни лю 
дей приобщились в ее стенах 
к волнующему миру киноис
кусства. С гордостью говорят 
студийцы о своих старших то

варищах, ставших профес
сиональными кинематографи
стами. Это Николай Рыжков — 
ныне кинорежиссер, Евгений 
Марфель— оператор Централь
ной студии документальных 
фильмов, Владислав Абрамов, 
успешно заканчивающий уче
бу во ВГИКе.

Ангарчанам хорошо известен 
кинокорреспондент Иркутской 
студии телевидения Владимир 
Одинцов. Свой путь на боль
шой экран Владимир начал 
на одной из любительских ки
ностудий Братска.

Миллионам телезрителей зна
комо имя Льва Николаева — 
сценариста, одного из редакто
ров передачи Центрального те
левидения «Очевидное — неве
роятное». Но мало кто знает, 
что бывший научный сотруд
ник Лимнологического институ
та на Байкале Лев Николаев 
был активнейшим членом Ир
кутского клуба кинолюбителей. 
И свою первую награду, Гран- 
при ЦК ВЛКСМ, он получил за 
любительский фильм «Ледовые 
страницы», созданный в соав
торстве с нынешним руково
дителем Иркутского киноклу
ба Вуколом Лавровым.

П ОЗНАКОМИТЬСЯ с исто
рией развития кинолюби

тельского движения в Иркут
ской облаоти, просмотреть луч 
шие любительские фильмы чи
татели нашей газеты стогут ■ 
День любительского кино, ко
торый проводится 24 октября 
1982 года в кинотеатре «Х ро
ника» города Иркутска. А днем 
раньше (23 октября) там же 
состоится XIV областной кон
курс любительских фильмов,

посвященный 60-летию СССР.
На конкурс принимаются 

фильмы любого жанра и тема, 
тики, единственное ограниче
ние — продолжительность де
монстрации ленты не должна 
превышать 10 минут.

Мы приглашаем всех кино
любителей принять участие в 
данном творческом конкурсе. 
За справками, консультациями 
можно обратиться на любую  
любительскую  киностудию го
рода Ангарска, упомянутую в 
этой заметке.

И в заключение замечу, что 
киноработы, отмеченные при
зами и дипломами областного 
жюри, будут отправлены на 
Всероссийский фестиваль лю 
бительских Фильмов, который 
состоится в ноябре этого года 
в Москве. А. МАКЕКО,

старший методист Иркут
ского киноклуба.

На снимках: ф. Будет но
вая лента, ф  Художник Илья 
Глазунов. Кадр из фильма 
«М онолог».

ШяШШШЯШШШШШШШШ шшаяя

У Ш Т Ш М
е К З Р Т Ш Е Р Е Й
Г ЛАВНЫМ управлением

спортивных лотерей под
ведены итоги первого полуго
дия 1982 года.

Участникам спортивных ло 
терей выдано выигрышей на 
сумму 98 миллионов рублей. 
1653 человека стали обладате
лями крупных денежных выиг
рышей, 378 человек выиграли 
мотоциклы, 1600 — автомаши

ны, в том числе 160 — авто
мобили «В олга».

По Иркутской области и 
Якутской АССР зарегистриро
вано 28697 выигрышных биле
тов «Спортлотр» 6 из 49, 5 из 
36 на сумму свыше 300 тысяч 
рублей. Любителям лотереи 
«Спринт» выдано более мил
лиона рублей, в том числе 30 
автомобилей и мотоциклов.

Доходы от проведения спор
тивных лотерей направлены на 
строительство и реконструк
цию спортивных сооружений, 
развитие массовой ф изкульту
ры и спорта.

«М И Р» — Избавление (2 серии, 
Индия). 10, 13, 16, 18-30, 21.

«РОДИНА» — Тэсс (2 серии).
10, 13, 16, 19-40.

«ЮНОСТЬ» — Зал «Л у ч » —
Срочно... Секретно... Губчека...
10, 11-50, 13-40 (удл.). 16.10, 18,
19-50, 21-40. Зал «Восход» —
Вторая жена (дети до 16 лет не 
допускаются). 11-55, 17-50, 19-30, 
21-10 (удл.). Вот вернется папа.
10-10, 13-50, 16.

I
«КОМСОМОЛЕЦ» — В послед, 

нюю очередь. 14, 16, 18, 20. Кыш 
и Двапортфеля. 14-3Q.

«ОКТЯБРЬ» — Василий и Васи
лиса. 13, 17, 19, 21. Я служу на 
границе. 15.

«ПОБЕДА» — Тайна мотеля 
«Медовый месяц». 10, 12, 14, 16, 
18, 20, 21-50.

«ГРЕНАДА» — Частная жизнь. 
16, 18, 20. Остаюсь с вами. 10, 
12, 14.

ДК «ЭНЕРГЕТИК» — Без види
мых причин. 16, 18, 20 (удл. — 
Единственный выход).

ДК НЕФТЕХИМИКОВ — Что 
мое, то мое. 15, 17, 19.

Утерянный технический паспорт 
М  272105 на мотоцикл «Днепр» 
МТ-10 на имя Старицыной Анны 
Андреевны , считать недействи
тельным. (1461).

о
% *

Утерянные студенческий билет 
и зачетную книжку за № 194.79, 
выданные Иркутским училищем 
искусств на имя Кликуновой Ин
ги Владимировны, считать не
действительными.

(1467).

Утерянные водительское удо
стоверение М  АВА 331840 и та
лон предупреждений АББ 066840 
на имя Верещагина Владимира 
Николаевича считать недействи
тельными. (1462).

®
Утерянные водительское удо

стоверение за № А АР  393310 и 
талон предупреждений ААУ 
025310 на имя Каргина Александ
ра Андреевича считать недейст
вительными. (1457).

о
Утерянные водительское удос

товерение за М  427495 и талон 
предупреждений за Nb 067495 на 
имя Долиденок Валерия Владими. 
ровича считать недействительны
ми. (1411).

Ю И Д  Д Е Й С Т В У Е Т
В ДК ^ЭНЕРГЕТИК* прошел 

второй городской слет 
юных инспекторов движения.
На слете выработана програм. 
ма, нацеленная на пропаганду 
правил дорожного движения,
на профилактику детского 
травматизма, возникающего из. 
за несоблюдения этих правил.

В рамках программы юны
ми инспекторами уже прове
дены в школах беседы, выпу
щены целевые стенгазеты, 
оформлены уголки безопасно
сти движения, осуществляется 
шефство над детскими садами. 
Кроме того, около школ ор
ганизовано дежурство патру
лей ЮИД, которые контролиру

ют соблюдение правил улично
го движения.

Хорошо налажено дело у  ре
бят из средней школы 40. 
Радует не только порядок и 
организованность патрульной 
службы, но и подтянутый, оп
рятный вид ребят, одетых в 
форму ЮИД. Как хорошо бы
ло бы, если бы отряды юных 
инспекторов из" других школ 
тоже имели форменную одеж
ду. Ведь общеизвестно, что 
форма не только дисциплини
рует ее носителя, но и обязы
вает окружающих действовать 
в строгом соответствии с пред
писанными правилами.

В. КОМАРОВ, 
инспектор ГАИ.

Утерянное удостоверение маши
ниста башенного крана за М  217 
на имя Васильевой А. С., вы
данное Иркутским учебно.курсо- 
вым комбинатом, считать недей
ствительным. (1412).

©
Утерянный студенческий билет 

М  77299, выданный на имя Шари, 
нова Бориса Борисовича, считать 
недействительным. (1581).

•
Утерянные удостоверение участ

ника Великой Отечественной вой
ны и проездные билеты на имя 
Кустова Николая Вениаминовича 
считать недействительными.

(1587).

о
Меняем двухкомнатную благо

устроенную квартиру (27 кв. м, 
4-й этаж, комнаты изолирован
ные. телефон, газ) в г. Кирово
граде Свердловской области (90 
км от Свердловска) на равноцен
ную в Ангарске.

Обращаться по адресу: г. Усо- 
лье-Сибирское, ул. Восточная, 29, 
кв. 33, Сахаровой Н. Е. (1459).

Снимем любую жилплощадь на 
длительный срок. Семья три че
ловека. Предлагать по телефону 
3-89-57. , (1585).

0
Меняю трехкомнатную квартиру 

(56,6 кв. м, с телефоном, первый 
этаж) в Ангарске на равноцен. 
ную или двухкомнатную в горо
дах Иваново, Костроме.

Обращаться по телефону 2-50.52 
или по адресу: 61-4-9. (1582).

®
Меняем двухкомнатную кварти

ру в 94_м квартале на одноком. 
натную и комнату. Звонить цо 
телефону 6-07.06. (1583).

е
Меняю трехкомнатную кварти

ру на две однокомнатные.
Адрес: 94-13-78. (1474).

ЭХО ЛЕТА ПИОНКРСКОГО

КОСТРЫ,
похолы,

„ЗАРНИЦА"
Н ЫНЧЕ я работала стар

шей пионервожатой в
пионерлагере имени Героев 
космонавтов. Мне там очан£ 
понравилось. Особенно люди — 
отзывчивые, чуткие, добрые. 
Наверно, потому и тянет в 
лагерь наших ребят.

Прошел уже месяц нового 
учебного года, а ребята, от
дыхавшие в пионерлагере, 
встречая меня в школе, на 
улице, говорят: «Скорее бы
опять в лагерь, как долго 
ждать нам лета».

Ничего, успокаиваю я, вре
мя летит быстро. И все-таки 
как много можно успеть сДе. 
лать в пионерском лагере! У 
нас работали отличные отряд
ные пионервожатые — ребята 
с завода. Какие КВН проводи
ли между отрядами, сборы, ве. 
чера!.. А экскурсии в Иркутск, 
на Байкал, по городу Ангар, 
ску, на предприятия. А  наша 
любимая «Зарница»! Сколько 
было после нее разговоров...

Работали мы под руководст

вом начальника пионерлагеря 
Сыромолотовой Людмилы

Александровны. Это чуткий и 

добрый человек. А наши не. 
заменимые кружковцы Вален

тина Александровна Осипова, 

Людмила Георгиевна Солуяно. 

ва... Пионерский лагерь — 
короткая встреча. Но долгая, 
долгая память!

Е. ХАЗИЕВА, 
старшая пионервожатая.

v

Редактор В. А. СТАРИКОВ.

ДЛЯ ВАС, АНГАРЧАНЕ1

Любителей поэзии ресторан 
«Тайга» приглашает на очеред
ной вечер, посвященный твор
честву Сергея Есенина. Вечер 
состоится 13 октября в 19 ча
сов. Желающие могут приоб
рести билеты у  администрато
ра ресторана.

Во вторник, 12 октября, ■ 
общественной приемной ре
дакции газеты «Знамя комму
низма» консультации по пен. 
сионным вопросам будет вес
ти заведующая отделом соци- 
ального обеспечения Юго.За. 
падного райисполкома Калу- 
гииа Галина Михайловна с 14 
до 18 часов.

Меняю двухкомнатную кварти 
ру (4-й этаж) в г. Норильске на 
равноценную в Ангарске. Первый 
и пятый этажи не предлагать. 
Обращаться письменно: г. Но
рильск, ул. Комсомольская, 40, 
кв. 131, Сманцер В. П. (1588).

е
Меняю 2-комнатную квартиру 

(30 кв. м) на комнату в Ангар, 
ске и однокомнатную в Ангарске 
или в другом городе. ' Адрес: 
85-й квартал, дом 8. кв. 55. (1591).

Л

Коллектив учителей н вы
пуски икр в 1982 года средней 
школы М  27 выражает глубо
кое соболезнование Новосело
вой Нине Яковлевне по пово. 
ду смерти сына 

Саши

АДРЕС РЕДАКЦИИ: улица Ленина, 43. Телефоны: редактор 
--  2-25-46; заместитель редактора — 2-21-37; ответственный 
секретарь и отдел информации — 2-36.04; отдел партийной 
и комсомольской жизни и фотолаборатория — 2-26.58; 
промышленный отдел — 2-23.17; бухгалтерия и общественная
приемная — 2-32-17; отдел культуры» быта и писем — 
2-24-85; телетайпная и машбюро — 2.31.19; корректоры — 
2-20 . 68.

Коллектив цеха 127 завода 
полимеров выражает глубокое 
соболезнование Вудаговскому 
Юрию Владимировичу и его 
родным в связи с тяжелой ут
ратой — смертью

отца и мужа

Коллектив цеха 41-61 заво. 
да гидрирования выражает 
искреннее соболезнование род
ным и близким по поводу 
смерти

ВАХРУШЕВА 
Анатолия Анатольевича

Администрация, комсомоль
ская, профсоюзная организа
ции и учащиеся СГПТУ.8 вы
ражают глубокое соболезнова
ние Новоселовой Ни
не Яковлевне по поводу преж
девременной смерти сына 

НОВОСЕЛОВА 
Александра

■ уяравмжия издательств, полиграфии и книжной торгоцщ Иркутского


